8

FECHA

SECCIÓN



Indigo

19/09/2025

OPINIÓN

REESCRIBE SHEINBAUM LA HISTORIA CON LAS MUJERES COMO PROTAGONISTAS



Gabriela Jiménez Godoy

Diputada Federal y Vicecoordinadora del Grupo Parlamentario de MORENA

La llegada de la primera mujer a la Presidencia de México es el resultado de una larga lucha colectiva y un parteaguas en nuestra historia. Este momento marca un reacomodo simbólico y material de las relaciones de poder en un país donde du-

rante siglos la narrativa oficial estuvo escrita en masculino. Hoy, en el marco de la Cuarta Transformación, las mujeres ocupamos el centro de la memoria, la política y el futuro.

Los gestos de la presidenta Claudia Sheinbaum en el pasado Grito de Independencia-como vestirse de morado, rendir guardia de honor frente al retrato de Leona Vicario y reivindicar la autonomía de Josefa Ortiz Téllez Girón al quitarle el "de Domínguez"- fueron decisiones profundamente políticas. Nombrar a Gertrudis Bocanegra, Manuela Molina "La Capitana", a las heroínas anónimas y a las mujeres indígenas fue un acto de justicia histórica. Cuando una presidenta pronuncia sus nombres en voz alta, las rescata del silencio al que la historia oficial las confinó.

En el feminismo sabemos que lo simbólico también transforma. El reconocimiento público abre el camino a nuevas generaciones. En un país donde las mujeres han sido protagonistas invisibilizadas, verlas incorporadas al relato nacional siembra la semilla de una pedagogía política que enseña a niñas y niños que la patria también fue forjada por mujeres.

La Cuarta Transformación ha impulsado políticas públicas con perspectiva de género y también ha reescrito el calendario de la memoria. Basta recordar el decreto del pasado 17 de julio, que incorporó a 24 heroínas como Efemérides Oficiales en la Ley sobre el Escudo, la Bandera y el Himno Nacionales. Hoy, nombres como Elvia Carrillo Puerto, Matilde Montoya, Sor Juana Inés de la Cruz, Josefa Ortiz y Leona Vicario se honran con el izamiento de la Bandera Nacional.

Este gesto tiene la fuerza de un ajuste de cuentas con la historia: porque las mexicanas ya no quedamos en la sombra, ahora estamos presentes en cada plaza, en cada conmemoración y en cada símbolo de nación.

Claudia Sheinbaum gobierna para todas y todos, bajo el principio de "por el bien de todos, primero los pobres". En esa ruta también ha trazado un camino que reivindica a las mujeres, que reconoce nuestras luchas y nos abre nuevos horizontes. Nuestra presidenta incorpora el feminismo a la vida política en un nivel nunca visto en la historia del país.

Hoy atestiguamos un tiempo donde la historia se reescribe con un enfoque de género. Esa reescritura significa que las mexicanas dejamos de ser nota al pie de página, para convertirnos en protagonistas de nuestra nación.

La Cuarta Transformación demuestra que cuando una mujer lidera, no camina sola, camina con millones de nosotras a su lado. Claudia Sheinbaum nos cumple, ha llegado ella y hemos llegado todas. ¡Viva el Segundo Piso de la Cuarta Transformación!